


 относительные местоимения who(m), which, 
that, whose. Данные местоимения  вводят 

придаточное предложение, которые дают 

информацию о предмете или явлении, на 

которое указывает говорящий: The girl who 
works at the stationary is my cousin. 



Запомните! 

Мы используем who/that по отношению к людям:  

Пр: The lady who lives next door has four cats. 
Мы используем which/that по отношению к предметам 

или животным:  

Пр:I read the book which was so interesting. 
Who, which, that нельзя опустить, если они являются 

подлежащим: I’m reading the book which is very boring. 
Who, which, that можно опустить, если они НЕ являются 

подлежащим: This is the car (that/which) I want to buy. 
Мы используем whose вместо притяжательных 

прилагательных (my, her, his и др.) по отношению к 

людям, предметам, животным, чтобы показать 

принадлежность: 

Пр:  This is Mrs Thomas, whose daughter is a student. 
!!! Относительное местоимение не используется вместе с 

другим местоимением. 



Относительные наречия 

          where, when, why  
также вводят придаточное 

предложение, т. е. используются 

в начале придаточного 

предложения. 



Запомните! 

Where используется в отношении мест, обычно после 

существительных house, hotel, street, town, country, etc. 
Относительное наречие можно заменить относительным 

местоимением which/that с предлогом. В этом 

случае which/that можно опустить: The hotel where we 
stayed was fantastic. = The hotel (which/that) we stayed at 
was fantastic. 
When используется по отношению ко времени, обычно после 

существительных time, period, moment, day, summer, etc. 
Также может быть опущен или заменен that. I remember the 
day (when) I met my wife. = I remember the day that I met 
my wife. 
Why используется при указании причин, обычно после слова 

reason. Может быть опущен или заменен that. 
The reason (why) I can’t come is that I’m busy at work. = The 
reason that I can’t come is that I’m busy at work. 



Задание 1. Дополните who, which, whose. 
 
1. Tom …. is a journalist lives next door. 
2. This is the film … I like very much. 
3. He is the man … brother is a pilot. 
4. Have you got any clothes… you can sell? 
5. I lost the bracelet … my boyfriend bought 
me. 
6. Anna … is your friend comes from Wales. 
7. I talked to the girl … father is a driver. 
8. The man … owns this shop isn’t married. 



Задание 2. Дополните where, when, why. 
 
1. This is the town … I spent my childhood. 
2. The reason … I say so is that I love you. 
3. The time … I was young was the most 
exciting. 
4. I don’t want to go to the restaurant … we ate 
last time. 
5. What’s the reason … you didn’t call? 
6. I remember the day … I met your mother. 
7. Do you remember … we moved in? 
8. I don’t know … you glasses are. 


